

(Phot. J. Wlha.)

Stiftskirche in Seckau.

stammen zwei Prachtstücke der Buchmalerei, nämlich die Evangelienhandschrift der Wiener Schatzkammer und die des Stiftes Kremsmünster (codex millenarius). Berühmte Glasgemälde schmükken die Kirchen von Heiligenkreuz,<sup>1</sup> die noch der romanischen, und

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Die älteren Heiligenkreuzer (12. Jahrhundert) bestehen nur aus grünlichen Bandstreifen und Ranken, während die jüngeren Heiligenkreuzer und die Klosterneuburger, die um 1300 entstanden, Bildnisse der Babenberger enthalten.